

L' A P O T R E

PUBLICATION MENSUELLE

DE

L'ACTION SOCIALE CATHOLIQUE

Rédaction et Administration: 103 rue Ste-Anne, Québec

VOLUME II

QUÉBEC, MARS 1921

No. 7

Allez à Joseph

UN des fils de Jacob avait été vendu par ses frères, par jalousie. Rendu en Egypte, ses talents le firent tellement remarquer que le Roi de ce pays le choisit comme son intendant.

Averti par un songe qu'une famine de sept ans s'abattra sur son peuple, le Pharaon laissa toute liberté à Joseph, le fils de Jacob, de prendre les mesures nécessaires pour traverser la crise économique qui s'annonçait.

Quand les années de disette arrivèrent, d'immenses greniers étaient remplis de provisions et tous ceux qui avaient besoin, n'avaient qu'à demander et ils recevaient bonne mesure.

Chaque fois qu'on s'adressait à lui, le Pharaon, fier de son intendant disait: "Allez trouver Joseph! Il vous donnera tout ce que vous voulez; il a les clefs de mes réserves et j'ai une entière confiance dans sa sagesse, dans sa doctrine, dans sa prévoyance."

*

**

Ce Joseph de l'Ancien Testament est la figure du patriarche à qui Dieu, après avoir confié la garde de son Fils unique et de sa Mère immaculée, devait confier, la protection de son Eglise.

"Allez à Joseph! dit le Père Eternel. J'ai eu assez confiance en sa prudence pour faire de lui l'époux de la Vierge Marie et le père putatif de Jésus, je lui laisse la garde des trésors que je tiens en réserve pour mon Eglise."

C'est ce que Sa Sainteté le pape Pie IX, de pieuse mémoire, a voulu démontrer en donnant comme patron spécial au monde catholique, saint Joseph, époux de la Mère de Dieu.

C'est aussi ce que nous répète le pontife glorieusement régnant, Sa Sainteté Benoît XV en demandant des prières spéciales, dans le monde entier, pour commémorer dignement le cinquantième de cette proclamation.

"Allez à Joseph! dit-il et vous trouverez les grâces dont vous avez besoin."

*

**

"Au moment où les nations furent livrées au fleau de la guerre, écrit le Saint Père, elles étaient pénétrés de naturalisme, la plus grave peste du siècle, qui, une fois développée, affaiblit tout désir de biens spirituels, éteint la flamme de l'amour de Dieu, soustrait l'homme à la grâce du Christ, seule capable de le guérir et de le soulever sur les hauteurs, et enfin, le livre privé de la lumière de la foi, et sans autre défense que les forces de la nature corrompue, à ses passions dérèglées."

Que les nations aillent à Joseph, le patron de l'Eglise catholique. Elles y trouveront l'amour des biens surnaturels et le mépris des biens de la terre. Lui qui a passé sa vie dans la compagnie de Jésus et de Marie a su apprécier l'avantage de l'amour divin et il apprendra aux nations qui l'invoqueront, les moyens de se libérer des liens avilissants d'un naturalisme trompeur.

*

**

Que les pauvres, les travailleurs, ceux qui peinent tout le jour pour un maigre salaire aillent à Joseph! Il a été un ouvrier comme eux. Pendant de longues années, il a manié le rabot, la scie et le marteau pour gagner à la sueur de son front le pain quotidien de Marie et de Jésus.